

LA PENSION A MAESTROS RETIRADOS SE REINTEGRA

El Presidente así lo ha decretado porque cree que sus beneficiarios necesitan urgente ayuda y ya no pueden buscarse la vida

El Presidente José P. Laurel ha promulgado este día la ordenanza No. 14 que autoriza la devolución de la pensión de los maestros filipinos de escuelas retirados que han estado recibiendo pensión del gobierno antes de estallar la guerra del Asia Oriental Más Grande.

Impulsó al Presidente a promulgar la ordenanza el hecho de que muchos maestros, que se han acogido al retiro, necesitan de ayuda financiera inmediata, particularmente durante la presente emergencia, puesto que están desempeñados por razón de su retiro, su edad avanzada, o de otro modo están incapacitados a dedicarse a ocupaciones lucrativas que les habrán totalmente dependientes de su pensión para su propio sustento y el de sus familias.

Los pagos efectivos desde el primer día de este mes

Los maestros que se han acogido al retiro recibirán sus pensiones excepto las que corresponden al período desde el 1.º de enero de 1942 al 31 de marzo de 1944. Esto significa que el pago de pensiones a maestros retirados comenzará el 1.º de abril de este año. Significa, asimismo, que los maestros retirados que no pudieron recibir sus pensiones con anterioridad al 1.º de enero de 1942, recibirán su pensión hasta dicha fecha. Los archivos demuestran que algunos maestros no pudieron recibir sus pensiones correspondientes a noviembre y diciembre de 1941.

La ordenanza dispone que el pago de pensiones continuará solo hasta tal tiempo en que lo permitan los activos del Fondo de Retiro e Incapacidad de los maestros, y que solo los maestros filipinos retirados, o sus beneficiarios, en caso de defunción, tendrán derecho a los beneficios de la ordenanza.

Hasta el 29 de febrero de 1944, el Fondo de Retiro e Incapacidad de los Maestros contaba con un activo montante a P2,139,567.31 y otros activos liquidables en forma de inversiones en hipotecas de bienes raíces y varios fondos por recibir montantes a P561,800.

(Continúa en la última página)

FUERTE CENSURA DEL T. SUPREMO

Condena a un constable que extrajo una confesión por la violencia

"En los anales del Tribunal no recordamos haber tropezado con un investigador novel como este a quien el juzgado halló culpable de emplear violencia física para extraer una confesión de un sospechoso".

Así ha hablado la Corte Suprema bajo la presidencia del Magistrado Roman Ozaeta, al censurar la actuación de un inspector de la constabularia en la investigación de la muerte del ex-alcalde Nicolás García, de Gerona. Tárlac, que fue muerto traicioneramente en la gallera del pueblo el 25 de agosto de 1942, y al abolver a Ricardo Tipay, que estaba condenado a reclusión perpetua.

Seis meses después del suceso, el inspector de la constabularia Pablo Fernández, anunció a Ricardo Tipay, Hipólito Ablan y Joaquín Tipay, como autores, fundándose en tres declaraciones incriminatorias escritas en inglés que habían sido firmadas o autenticadas con la marca digital por los acusados. Joaquín Tipay se declaró culpable.

Hipólito Ablan fué absuelto porque el juzgado halló que su alegada confesión extrajudicial había sido extraída por medio de fuerza y violencia además de una promesa de libertarle al firmar la confesión. Ricardo Tipay fué condenado por su alegada confesión y al igual que Joaquín Tipay mereció

(Continúa en la última página)

EL PROBLEMA DEL ARROZ SE DISCUTIO HOY

El Presidente reunió hoy a Roxas y a su Junta de Planeamiento

Manuel A. Roxas, presidente de la Junta de Planeamiento Económico, y los miembros de este cuerpo han sido agasajados al mediodía de hoy por el Presidente José P. Laurel con un almuerzo en Malacañang, juntamente con los miembros del gabinete.

La Junta de Planeamiento Económico celebró su primera reunión el martes pasado durante la cual discutió la situación del arroz y recomendó ciertas medidas para la aprobación del Presidente.

Decidida a ayudar a la administración en la solución de los varios problemas relacionados con la alimentación, la Junta de Planeamiento Económico ha decidido celebrar reuniones semanales. Se reunirá a las diez de la mañana todos los martes.

Se tiene entendido que en el almuerzo se discutieron las medidas sobre el arroz aprobadas por dicha junta.

Estas medidas fueron enviadas ayer tarde a Malacañang para la aprobación del Presidente de Filipinas.

El Presidente de la Junta, Sr. Roxas, estuvo durante toda esta mañana ocupado en la especificación.

(Continúa en la página 3)

Barcos y aviones enemigos perdidos

Desde una base japonesa en el sur del Pacífico, 11 de abril.—Un barco de motor japonés de nuestras unidades de ingenieros navales en Nueva Guinea hundió un barco torpedero enemigo y dañó considerablemente a otros dos en la noche del siete del actual.

Nuestro barco estaba remolcando dos embarcaciones averiadas cuando se encontró con los barcos enemigos a ocho kilómetros al este de Uligan, Nueva Guinea. Al abicar al enemigo, nuestros barcos abrieron fuego inmediatamente hundiendo a un torpedero enemigo e incendiando otros dos.

Dos bombarderos son derribados en Truk.

(De la Agencia Dama) Desde una base japonesa en el centro del Pacífico, 12 de abril.—Otro inefectivo ataque contra nuestras posiciones en la isla Truk ha costado a la fuerza aérea enemiga dos bombarderos cuando unos 20 aviones enemigos atacaron nuestras posiciones al amanecer del martes. Solo daños ligeros.

(Continúa en la última página)

MAS FAMILIAS PIDEN SER DEVUELTAS A PROVINCIAS

Otro crecido número de familias de provincias que han estado por algún tiempo residiendo en Manila ha pedido al Alcalde, por conducto de la Constabularia Metropolitana, ayuda para volver a provincias del norte y sur de Luzón. Estas familias, cuando salgan en grosorarán el número de las ya enviadas a provincias en un esfuerzo de descongestionar el área de Manila.

Se aplaza la venta de sellos no perforados

A petición de algunos filatéticos, la propuesta venta de sellos no perforados de los Héroes Nacionales (P0.05 Rizal, P0.12 Burgos, P0.17 Mabini) recientemente anunciada, ha sido aplazada. Tales sellos se venderán en la oficina de correos en Manila el 17 de abril de 1944 y se usará un timbre especial de cancelación en las cubiertas o sobres que contienen dichos sellos.

A 4 kilómetros de Imphal han llegado ya los japoneses

Fuerzas nipo-indias prosiguen con éxito su ofensiva arrasadora tomando baluartes y destruyendo aerodromos enemigos

(Especial a LA VANGUARDIA) Desde la primera línea del frente indio, 13 de abril.—Las fuerzas japonesas que están avanzando sobre Imphal, sitio de la base del 4.º cuerpo de ejército anglo-indio en el este de la India, han llegado a un punto a cuatro kilómetros al noreste de la base enemiga.

La ofensiva contra Imphal continúa.

Capturan las alturas de Mapao y Melbourne

(Especial a LA VANGUARDIA) Desde una base japonesa en el frente indio, 11 de abril.—Las fuerzas japonesas que consiguieron interceptar la carretera Kohima-Imphal y que continuaron avanzando hacia el Sur, capturaron las alturas de Mapao y Melbourne, a 12 kilómetros al norte de Imphal.

SEVEROS GOLPES A CHINOS ROJOS

En operaciones de limpieza los japoneses consiguen muchos trofeos

(De la Agencia Dama) Taiyuan, 12 de abril.—En operaciones de limpieza contra comunistas y guerrilleros chinos en la provincia de Shansi durante el mes de marzo, el enemigo abandonó un total de 1,406 muertos en los campos de batalla. Los prisioneros de guerra capturados ascendieron a 488.

Los trofeos de guerra comprenden un cañón de montaña, un motor de trinchera, 17 ametralladoras ligeras, 29 lanza-bombas, 20 rifles automáticos, 421 rifles, 78 bombas y una gran cantidad de municiones y otros materiales de guerra.

Otro rudo golpe al enemigo en Hopeh

(De la Agencia Dama) Tientsin, 11 de abril.—En el curso de unas vigorosas operaciones de limpieza contra los comunistas chinos en el este y centro de la provincia de Hopeh, las unidades japonesas, en estrecha colaboración

(Continúa en la última página)

Abdicacion del Rey de Italia

(De la Agencia Dama) Lisboa, 12 de abril.—Un despacho de los cuarteles generales anti-Eje en Neaples dice que el Rey Victor Emmanuel, en eso una rey italiana dirigida al parecer al pueblo italiano, ha anunciado que el retiro de la vida publica es favor de su hijo, el anterior Príncipe Heredero Umberto, el día en que las fuerzas anti-Eje "entran en Roma", para así fomentar mas la "unidad nacional" italiana.

El Rey anunció también que el título de Umberto sera el de "Teniente General del Reino".

Hawaii todavía puede ser atacada, admiten ahora Nimitz y Richardson

(De la Agencia Dama) Lisboa, 11 de abril.—Un despacho de Honolulu dice que el Almirante Chester Nimitz, Comandante en Jefe de la Flota del Pacífico de Estados Unidos, y el Teniente General Robert C. Richardson, Comandante de las fuerzas militares de Estados Unidos en Hawaii, han declarado que esta "todavía dentro de las posibilidades" de los japoneses el realizar ataques con aeroplanos de portaviones contra Hawaii y Pearl Harbor.

La declaración fué hecha por Nimitz y Richardson en el Tribunal de Distrito Federal al demandar la continuación de la actual ley marcial modificada como vital para la seguridad de las islas.

El concierto con las fuerzas japonesas que están avanzando sobre Imphal desde el sur via Tamu y Taungzan, el destacamento del norte está adelantado firmemente su marcha en dirección a Imphal. Parece ser que el destacamento del norte llegará primero a Imphal.

La carretera Imphal-Dimapur ha sido interceptada en dos puntos, siendo la otra sección Kohima, el punto básico en las Colinas Negras, que ya ha sido ocupado por las fuerzas japonesas.

Las unidades enemigas en la llanura de Imphal han sido ya ahora totalmente acorraladas y lo unico que les resta por hacer es pelear contra los japoneses.

El desmoronamiento de la situación, lo desesperado de la situación, los preparativos para una resistencia frenética a lo largo de la carretera al sur de Imphal, mientras las unidades japonesas en el sur se encuentran aun a unos 60 kilómetros de Imphal. El enemigo esta concentrando su artillería en las colinas paralelas a la carretera para una resistencia final.

Los cuarteles generales enemigos quizás estén dispuestos a sacrificar el cuarto ejército con el fin de retrasar el avance de las fuerzas japonesas. Con el tiempo que gane por medio de esta acción dilatoria, el enemigo confía con solidificar las defensas que aun le quedan entre las fuerzas japonesas y la ferovia Assam-Bengala.

Kangkrakonggi caso en poder de los nipones

(De la Agencia Dama) Desde cierta base japonesa en el frente de Birmania, 12 de abril.—Las fuerzas japonesas en la noche del siete de las corrientes ocuparon Kangkrakonggi, un punto estratégico a 25 kilómetros al noreste de Imphal, en la carretera de Kohima. El ataque fué iniciado a la luz de la luna. Nuestras fuerzas están persiguiendo a las tropas enemigas.

Ocupan mas colinas en Tolboon y Moirang

(De la Agencia Dama) Desde una base japonesa, en el frente indio-birmano, 11 de abril.—Después de la captura de las colinas estratégicas a ambos lados

(Continúa en la página 3)

Triple acontecimiento celebra hoy la comunidad india de Manila



Vista tomada esta mañana en el Templo Sikh, durante las ceremonias que la comunidad india local celebra para conmemorar la Carnicería de Amritsar y la terminación de la Semana de Liberación Nacional.

Bajo los auspicios del capítulo filipino de la Liga de Independencia India, los residentes indios de la localidad celebraron una asamblea a las diez de la mañana de hoy en el Templo Sikh, para conmemorar un triple acontecimiento: el Año Nuevo de los indios, el 25.º aniversario de la Carnicería de Amritsar, y la terminación de la Semana de Liberación Nacional india que empezó el 6 de los corrientes.

El acontecimiento de este día tiene un doble significado para todos los indios, según declaró Karam Singh Gill, portavoz de la Liga de Independencia India local, en vista de haber los indios, en conjunción con las fuerzas Imperiales japonesas, llevado la batalla por la liberación de la India en el mismo suelo patrio.

Pronunciaron discursos, propios del acto, D. B. Sehwaní, presidente del capítulo local de la Liga de Independencia India; Alma Singh, secretario del mismo; Karam Singh Gill, Mahan Singh, A. S. Bahá y Ujagar Singh, presidente del Templo Sikh.

La Carnicería de Amritsar ocurrió a los indios

Los indios vengarán la carnicería de vidas inocentes de hombres, mujeres y niños indios perpetrada por los ingleses en Amritsar en 1919, declaró Karam Singh Gill, en una declaración con ocasión del aniversario del incidente que cae dentro de la Semana de Liberación que están observando los

(Continúa en la última página)

